

SUSCRICION:

CENTRO-AMÉRICA.

1 año.....	\$ 9-00
6 meses.....	5-00
3 meses.....	2-75
1 mes.....	1-00
Número suelto.....	0-10

OTRO DIARIO**Remitidos:**

1 columna de corriente...	\$ 5-00
1 columna de periódico...	7-50

Anuncios:

1 centímetro en columna...	0-05
----------------------------	------

Comunicados de interés:

Gratis, á juicio de la empresa.

DE POLÍTICA, INTERESES GENERALES, ANUNCIOS Y NOTICIAS.

OFICINA

REDACTORES: FEDERICO PROAÑO Y JUAN F. FERRAZ.

FRANCISCO HUETE

C. de la Catedral, 9.

San José, martes 5 de enero de 1886.

Administrador.

ALMANAQUE.

ENERO DE 1886.

ESTE MES TIENE 31 DÍAS.

Martes 5.—Vigilia, (sin ayuno). San Telésforo, papa, mr., san Simeon Stilita.

Miércoles 6.—LA EPIFANIA Ó LA ADO-RACIÓN DE LOS SANTOS REYES: Gaspar, Melchor y Baltazar; santa Macra, virgen y martir, san Melanio, obispo y confesor.

QUIENES SON.

Jamás pasa en la sociedad algo que no esté de acuerdo con las leyes generales de la naturaleza y que no las siga, *mutatis mutandis*, en las diversas esferas de la política ó de la administración, en lo religioso como en lo judicial, en punto á moralidad lo mismo que en cuanto á cultura.

Las grandes calmas, los silencios prolongados en la armonía natural, presagian tormentas, sacudimientos profundos, notas ruidosas que vienen con su elevación de tono y mayor intensidad á contrabalancear la afonía pasada.

En los pueblos, en las sociedades y en sus gobiernos sucede lo mismo. La presión ejercida por el poder impone calma, paz forzada, marasmo.

Apenas se abren las válvulas de la prensa y de la asociación, y en cuanto cada uno se considera, como es muy justo, en su propia casa y con derecho de hacer lo que le viene en mientes, ó según vulgarmente se dice, lo que le da la gana, comiézase á mover todo y en todos sentidos.

Mas así como en la naturaleza hay fuerzas y actividades útiles, movimientos indispensables para la desinfección de la atmósfera, y hay á la vez ciertos elementos nocivos que también se mueven, y que son caracterizados con los nombres de miasmas, pestes y otros tantos; hay en la sociedad energías utilísimas y fuerzas

miasmáticas á la par, y es necesario saber encarrilar y aprovechar aquellas y coger las otras en su origen y ahogarlas en germen.

El poder público bien animado, una sociedad ansiosa de reformas y leyes sanas, un pueblo apto en sumo grado para el trabajo y dispuesto á ser conducido á las últimas lindes del progreso: nada falta para que la evolución majestuosa de la civilización se realice.

Hay en el seno de todo esto, sin embargo, algo confuso y oscuro, un núcleo que se empeña en el retroceso y de donde parten constantemente chispas, que como las que se desprenden de la hornilla de la locomotora, volando hacia atrás, molestan á los viajeros y les quemán á veces el vestido. Son también como el humo de la misma que en negro penacho envuelve los carros del tren del progreso y enturbia con sus irritantes moléculas la vista del bello panorama que en la extensión se desarrolla á uno y otro lado de la vía de la cultura, y adelante, en el campo inmenso del porvenir.

El año de 1884 se caracterizó en Costa-Rica por la liberación de ciertos elementos refractarios al bien de la nación, y bajo el título de esa página gloriosa se han ido sucesivamente escribiendo líneas preciosas á la verdad, al bien, á la mejora continuada y jamás interrumpida del país y de todas sus instituciones.

Pero esa página no se abrió ciertamente á satisfacción de todos, aunque sí de la mayoría ilustrada, y esa pequeña fracción, que se vela en las sombras y que incesantemente sueña con los antros del pasado y sus insulsas mitologías, y ¡ay! se revuelca en

el lecho duro del desengaño y de la impotencia.

En torno de ese grapito, que cada día se adelgaza y debilita más, giran y se revuelven algunos descontentos por cesantías, muchos que sirvieron pero que ya no sirven para cosa alguna y tal cual buen vividor que jamás está contento con lo presente.

Dichosamente se les puede señalar con el dedo, y sus cavilaciones descúbrense á través de la burda tela con que pretenden ocultarlas.

Los que viven aferrados á la tradición y la rutina, se espantan de toda innovación, se espeluznan ante toda medida que choque con los viejos hábitos y van de puerta en puerta haciendo misteriosos comentarios y aspavientos terribles sobre cualquier pequenez que llegó á sus oídos, exagerando temores y encargando un sigilo que envuelve la cadena del cuento de boca en boca y lo da todo mistificado á los cuatro vientos.

La conciencia que para ser esclava es preciso que se niegue á sí misma y que se paralice y muera, está en manos de aquellos seres que han vivido en tantos siglos como la humanidad lleva de historia de las falsificaciones ideales y de los misterios terríficos de ultratumba. Hé ahí una de las armas de los que chocan contra las doctrinas del progreso moderno.

La vida regalada en que muchos por derecho hereditario han solido vivir, esa holgura en que nadaba cierta clase parasitaria que ahora vive estrujada, hace dar gritos de angustia y prever despilfarros y ruinas, allí donde todo marcha al esclarecimiento y arreglo definitivo de lo económico. He ahí el susurro amenazante

de la calumnia que muerde y no se sacia.

El mal humor, la atrabilis constante que corroe el corazón de unos pocos descontentadizos pesimistas eternos, lleva siempre á sus labios palabras que quemán y que levantan ampolla, donde quiera que dejan caer su baba. He ahí por último, la garra emponzoñada que asoma de entre las tinieblas para coger y arañar cuanto á su alcance se ponga.

Esos son los elementos, esas las fuerzas *miasmáticas*, esos los enemigos del progreso y de la libertad.

CORRESPONDENCIA.

Puntarenas, enero 2 de 1886.

Señores Redactores del "Otro Diario."
San José.

ESTIMADOS AMIGOS:

El primer día del año 1886 se celebró en Puntarenas de un modo espléndido y sensato, cual conviene á pueblos ilustrados y progresistas.

En la mañana de ese día, con motivo del regreso de la capital de la República, del General Dn. Vicente Vargas, Gobernador y Comandante de la Comarca, fueron á la Estación del Ferrocarril los vecinos principales y un concurso numeroso del pueblo á felicitarle por su retorno; y desde aquel momento empezó la animación que reinó durante todo el día.

Por la tarde se inauguró la prolongación del muelle, obra importante para la vida de este puerto y que debemos al solícito cuidado del primer Magistrado de la República, quien sabe velar con acierto por el bien de los pueblos que le han confiado su Gobierno, y en cuya obra ha sido secundado con notable esfuerzo por todos sus subalternos y principalmente por el distinguido matemático é ingeniero Don Luis Matamoros.

Al acto de la bendición é inauguración asistió puede decirse, el pueblo en masa.

El edificio del muelle estaba adornado con sencillez, pero buen gusto.—Multitud de banderolas flotaban al aire entre verdes arcos de hojas de palmera, y hasta la naturaleza contribuyó á alegrar la fiesta, enviándonos fresca brisa cargada de efluvios marinos, para mitigar los ardientes besos de despedida con que nos abrasaba el rostro el rubio Febo.

Si las banderas desplegándose muellemente mostraban sus variados cuanto alegres colores para contribuir á la celebración de la fiesta del progreso; si las "olas besaban en blando arrullo la móvil arena", y en armonioso embate cantaban su vencimiento por la ferrea obra producto del ingenio del hombre; y si toda luz y toda vida en la natura tomaba parte en aquella fiesta; con todo, no obstante la animación del espíritu y la voluntad libérrima del hombre, aquella fiesta, decimos, hubiera sido incompleta é imperfecta, sin la presencia de esos seres ideales que son el complemento de todo lo grande, de todo lo bello y de todo lo sublime: esos seres sin los cuales hubiera arrastrado mísera y solitaria vida el padre Adán en su encantado jardín; esos seres, en fin, que son la obra postrera y completa, la más escogida y perfecta que ha salido de las manos del Creador.

Mas, todo fué completo en aquella deliciosa tarde: las bellas de la arenosa Ciudad no faltaron á la cita, y dieron con su presencia todo el realce y esplendidez necesarias á aquella fiesta de la sojuzgación de la naturaleza por el hombre.

Oh! cuán delicioso rato pasamos contemplando extasiados en sublime arrobamiento aquel ramillete de preciosas y delicadas flores del verger Costarricense. Cómo bullían en nuestra mente en confuso torbellino las más exaltadas ideas del porvenir, que le espera á la mujer en las edades futuras, cuando los hombres sepan apreciar debidamente su exquisita sensibilidad y la grandeza innata en esos corazones nacidos para hacer sentir la influencia del amor en todas las acciones de la vida.

Oh! no hay como el espumoso champagne para volvernos románticos, aun cuando ya las primeras nieves del invierno de la vida asomen en nuestras cabezas.

Cuan cierto es aquello de que

"El hombre es fuego
La mujer estopa!"

Y una copa de champagne los sopla.

Y así fué en efecto, apenas se le rindió culto á Baco, cuando Torpsicore lo exigió igualmente y hubo que acceder á su demanda: de momento aquella selecta con-

currencia se dirigió al local de la Gobernación, donde el fino caballero Don Vicente Vargas la recibió con la cortesanía que le es característica, y empezó el baile.

Imposible nos sería hacer una lijera pintura de aquella amena y gratísima velada, donde sólo tuvo cabida la más generosa, cordial y franca alegría; pero sí podremos decir, que el elegante edificio municipal estaba doblemente iluminado por la luz de las bujías y por la aún más clara y preciosa que á torrentes desprendían los ojos de tantas hurries como adornaban el salón.

Hasta una hora avanzada de la noche duró el baile, que vino á poner término á la fiesta con que se celebraban tantos gratos acontecimientos del nuevo año de 1886.—Quiera él traer la paz y la unión á este puerto donde hoy reina completa salud, así tendremos salud, fuerza y unión, que es lo que á Uds. les desea su

amigo y servidor,

NEMO.

NOTICIAS POR EL CABLE.

TELEGRAMAS DE SAN JUAN DEL SUR.

Recibidos en San José, el 4 de enero de 1886.

Señores Redactores del "Otro Diario."

Estados Unidos.—El Paso, Texas diciembre 28.—Una persona muy conocida de los hacendados de Arizona que acaba de llegar no ha mucho del teatro de los recientes atentados de los indios, dice que la situación del valle oriental de Nuevo México es mucho peor de lo que se ha dicho; asegura que ninguna persona puede formarse una idea cabal del terror que reina entre aquellos habitantes ó del número aproximado de gente asesinada por los apaches en los últimos 16 meses; familias enteras han sido extinguidas por docenas, la noticia de cuyas muertes no se ha divulgado más que á su inmediata vecindad, debido á las largas distancias á que se halla el mundo exterior.—El número de los incendios y saqueo de los indios se ha calculado muy bajo. Muchos ranchos han sido literalmente arrasados.

Paris, diciembre 28.—El Primer Ministro Mr. Brisson declara competente para la Presidencia é insta á los republicanos para que den voto íntegro á Mr. Grevy.—En una reunión de miembros de la derecha, verificada hoy, se resolvió que se abstendría de votar si Mr. Grevy era el único candidato nombrado para la Presidencia; pero si los republicanos nombran otro candidato, los miembros

de la derecha presentarán también el suyo.

Londres, diciembre 28.—Robert Girdword corredor en lanas de Tarfieln, Edimburgo, suspendió pagos se cree que sus deudas ascienden á 50,000 libras esterlinas.

Girdword se fugó para España.

Londres, diciembre 29.—El Gobierno prepara un importante proyecto de administración municipal para el reino.

Dublin, diciembre 28.—Se nota más mala voluntad que de ordinario entre las relaciones locales de Irlanda, mala voluntad que se ha puesto de manifiesto recientemente y continúa dando á las autoridades de policía municipales mucha molestia.—Puede servir de muestra del creciente malestar lo que sucedió ayer en una casa situada en Creache Lane en Limerick ocupada por un hombre llamado Blacke la cual fue sitiada por sus enemigos políticos.—El temía un asalto y los amigos de Blacke no tardaron en llegar á su defensa; una lucha desesperada se trabó entre los hombres de uno y otro bando, armados de garrotes, piedras, pistolas y escopetas.—Se sabe por las últimas noticias que 20 personas fueron seriamente lesionadas y algunas huyeron gravemente heridas.

Dublin, diciembre 28.—El "Irish Times" publica un despacho de Londres, hoy, que dice que la policía ha recibido de nuevo órdenes para tomar las medidas preventivas adoptadas durante la alarma dinamitera, bajo el gobierno liberal, con motivo de la excitación producida entre los nacionalistas, por las pretendidas manifestaciones de Mr. Gladstone, relativas al Gobierno interior.

Dublin, diciembre 29.—Dice el "Evening Mail" que el capitán Ohea, miembro del Parlamento y partidario del Gobierno interior, se ocupa en preparar un convenio por medio del cual Parnell apoya á Gladstone en sus esfuerzos para alcanzar la dirección del Gobierno y en cambio de estos servicios Mr. Gladstone introducirá en cuanto llegue al poder una medida para el Gobierno interior de Irlanda.—El único punto del convenio en que hay desacuerdo es el que se refiere al manejo de la policía en Irlanda.

P. P. Feechan, miembro electo del Parlamento por Castlery ha conjurado á los arrendadores de Charney á que no paguen rentas á los dueños de las tierras, y porque un Parlamento Irlandés las distribuya entre ellos sin compensar ninguna clase de daños.

Londres, diciembre 28.—En esta semana se firmó en Madrid el convenio admitiendo á Inglaterra en las Islas Carolinas y Helew sobre el mismo pié que Alemania. Un despacho de Madrid anuncia que el juramento como reina Regente será tomado á Cristina el día 31 del corriente en presencia

de todos los miembros de la corte.

Turquía, diciembre 28.—Tropas servias atacaron hoy una aldea fronteriza de Bulgaria y fueron dos veces rechazadas.

Londres, diciembre 28.—Se dice que Rusia y Austria se arman secretamente, que ambos países han hecho pedidos á Inglaterra de grandes cantidades de provisiones para sus respectivos ejércitos.

Londres, diciembre 29.—El Czar está para devolver al príncipe Alejandro su antiguo rango en el ejército Ruso.—La presencia del General Voickroff y otros empleados Rusos en Sofía hacen presumir que se trata de formar estrecha alianza entre Rusia y Bulgaria.

Estos hechos han causado gran alarma entre los amigos de Turquía.—Se cree que el convenio entre el Czar y el Príncipe Alejandro, por el cual Rusia reconoce la unión de Bulgaria, es el preludio de una campaña Rusa que principiará en la primavera y que tendrá por resultado final el desmembramiento del Imperio Turco.

Grecia, Atenas, diciembre 28.—La Cámara ha adoptado el presupuesto sancionado, elevando el Empréstito para objetos bélicos.

El primer Ministro dijo en la Cámara que el aspecto político del país, era crítico, tanto con respecto al presente como al futuro.

Londres, diciembre 28.—Un despacho del Cairo dice que se ha dispuesto atacar las posiciones de los rebeldes.

Inglaterra, Howerden, diciembre 29.—Hoy es el 76 aniversario del nacimiento, de Gladstone; durante la mañana recibió cuarenta cartas de congratulaciones.

Berlin, diciembre 29.—Un despacho dice que la reciente alocución del Papa ha sido favorablemente recibida en la capital de Alemania; por su tono se deja ver que las pretensiones del Vaticano han sido alentadas por la muestra de deferencia que se le dió al solicitar la mediación del Papa entre España y Alemania, en el asunto de las Carolinas.

El "Standard" dice que los acreedores del rey de Baviera se han unido para pedir el embargo de los bienes y de las propiedades de la casa Real.

México, diciembre 30.—Reina gran alarma en el estado de Colima con motivo de las erupciones del volcán del mismo nombre, que hace cuatro días arrojó, después de ruidos espantosos, gran cantidad de lava que corría por las faldas de la montaña cubriéndolas completamente.—Por las últimas noticias se sabe que el pueblo de Colima se halla muy alarmado, porque mientras la lava continúa corriendo, una nube blanca está suspendida sobre la cima de la montaña reflejando las llamas que surgen del cráter.

Habana, diciembre 31.—El va-

por correo llegó hoy aquí trayendo la noticia de Barbados, de que el Capitán Polley, que fué muchos años Cónsul americano en Cuba, se suicidó en aquella isla.

París, diciembre 31.—El Presidente Grevy ha recibido despachos de todas las Potencias europeas, congratulándole por su reelección á la Presidencia.—Mr. Grevy y los Ministros de su Gabinete instan á Mr. Brisson, Presidente del Consejo, para que permanezca en su puesto.—Este se negó fundado en que el Gobierno había sufrido una derrota parlamentaria por la pequeña mayoría con que se aprobó el crédito del Tonquín.—El Presidente Grevy ha aceptado la renuncia del Ministro y ha suplicado á Mr. de Freycinet que forme un nuevo Gabinete.—Una sesión animada se verificó anoche en la Cámara de Diputados.—Algunos miembros se quejaron de que se habían suprimido votos de crédito al Tonquín, y de todas partes de la Cámara salieron los gritos de *embustero, estafador*.—Se procedió á votación y quedó resuelto que el registro oficial estaba correcto.—La misma grito se repitió en los salones y es probable que por lo menos dos duelos resulten de la controversia.

Londres, diciembre 30.—El Gabinete ha nombrado una comisión compuesta de Sir Michal Hickbeach, Canciller del Tesoro y Presidente de la Cámara de los Comunes, Sir Richard Croso Secretario de lo Interior; Edward Stanhope Vice-Presidente del Consejo y Arthur Balfour Presidente del Gobierno Municipal, para que forme un proyecto de ley para la Admon. Municipal de todo el Reino.—Se dice que Mr. Gladstone ha resuelto esperar que los conservadores presenten las medidas que se proponen adoptar para el Gobierno local antes de revelar los proyectos suyos.—Se manifestó indignado por la fría acogida, que se ha dado á las publicaciones de su proyecto, hechas por los liberales y ha declarado privadamente que nunca volverá á aceptar empleos.

Roma, diciembre 30.—El Sr. Sbarbaro que fué elegido miembro de la Cámara de Diputados por Alavia y que cumplía su condena á prisión por siete años por amenazas al Ministro, ha sido puesto en libertad.

Madrid.—Un despacho dice que el Gobierno español se demuestra remiso é acceder á la petición de Inglaterra, para que se le permita establecer una estación carbonera en las islas Carolinas.

Cairo, diciembre 30.—Ha habido tres horas de lucha entre los ingleses, á las órdenes del Teniente Steveson, y los rebeldes que habían estado amenazando la Guarnición, hace una semana.—Los rebeldes fueron completamente derrotados.—Los ingleses

perdieron un oficial muerto y 21 hombres heridos.

La reunión del comercio.

Hoy á las dos de la tarde se han reunido los principales comerciantes del país y algunos representantes de la prensa, por convocatoria del Honorable Señor Ministro de Hacienda y Comercio en el salón del Ministerio de Fomento, para tratar del despacho telegráfico que anoche se recibió, de los Sres. Don León Fernández y M. C. Keith, concebido en estos términos:

“La modificación del Gobierno no basta; la Compañía exige el derecho de subir y bajar todas las comisiones sobre fletes, en caso que el cambio variase del 12½ 0/0 y así en proporción.”

Habiase recibido anteriormente y como ultimátum de la Compañía del ferrocarril de Costa-Rica, que se ha formado en Londres, un telegrama en que se decía que el precio de \$ 20 por tonelada de importación y exportación, era aceptado sobre la base del cambio de \$ 5-62½, ó sea 12½ 0/0 y el Gobierno contestó aceptando netamente la modificación, esto es, que sería \$ 22-50 en vez de \$ 20, moneda de Costa-Rica, y la nueva exigencia de la Compañía indudablemente deja sujeto al comercio del país á las alteraciones del cambio, de tal suerte que hoy que éste está al 30 0/0 próximamente, se tendría que pagar \$ 6-50 por tonelada.

Todo esto habría quedado resuelto de una vez y sin dificultad, á nuestro entender, si la compañía hubiese fijado desde el principio £ 4 de flete, lo que no nos parece ni extraordinario ni desusado. Pero una vez aceptada la moneda de Costa-Rica, como base de las transacciones sobre flete como en todo lo interior en materia de comercio, subleva el ánimo la idea de que los Señores capitalistas ingleses pretendan aún estrujar la naranja hasta ese punto.

Pero hay que recordar que el arreglo de la Deuda Exterior es aquí la base sobre que ha de hacerse todo cálculo y puesto que esa deuda pesa de un modo fatal sobre el país, bien está que el país piense en los recursos con que para ello puede contar y tiempo es ya de dejarnos de exageradas pretensiones.

Más no discutimos ahora, y sólo nos toca decir lo que pasó en definitiva en la respetable junta á que aludimos.

Las conclusiones de la mayoría de esta junta consultiva han sido en favor de la petición de la Compañía que se forma en Londres, con lo cual todo queda reducido á que se pagarán £ 4 por tonelada de importación ó exportación, nivelando las distancias entre las cuatro capitales interiores, ó lo que es lo mismo, tanto valdrá el flete á San José, como á Alajuela, Heredia ó Cartago, desde Limón y viceversa.

Parte de este aumento aparente, en cuanto él oscilará con el cambio sobre el exterior, vendrá como tercera parte de nuevo al Tesoro Público.

La defensa del punto en favor fue sostenido por los Sres. Don Adrián Collado, Don Manuel Aragón y Don Juan F. Ferráz, y la opinión en contra, defendida por el Señor Don Gaspar Ortuño, á quien se adhirió

solamente los Sres. Don Francisco Peralta y Don Juan Bojas.

CABOS SUELTOS.

Nombramiento.—Don Arturo Salazar ha sido nombrado escribiente del Juzgado 1º civil de esta provincia, en reemplazo de Don Manuel González; al Señor Salazar que antes era notificador del mismo Juzgado, le reemplaza Don Rosendo Segreda.

El Ministro de Instrucción pública Señor Fernández ha acordado que, mientras se construye un edificio adecuado para la Escuela Normal de esta ciudad, se destina provisionalmente con tal objeto la casa nacional situada en la calle de la Universidad y que perteneció á Don Manuel A. Bonilla. Dicho local en breve recibirá las reparaciones convenientes y será provisto de muebles y demás enseres del caso.

Las escuelas nocturnas de adultos, establecidas para la enseñanza del sistema métrico se encuentran cerradas hasta segunda orden, en vista de que la asistencia de los alumnos es muy insignificante, á consecuencia de que en los primeros meses del año se ocupan en las faenas agrícolas.

Qué dirá!—En el número de “La Estrella de Panamá”, del 26 de diciembre último se dice:—“Un antiguo suscriptor de este periódico, residente en Nicaragua, nos ha manifestado que la administración de correos en aquel país es sumamente defectuosa. Dice que en el término de un año apenas ha recibido 4 ó 5 números de este periódico, y añade también que se le han perdido cartas conteniendo valores.” “La Estrella” lamenta esto y con razón, y ya veremos lo que dice de esta denuncia que es muy grave el Señor Don José Pasos, Director General de Correos, Telégrafos y Teléfonos de la República de Nicaragua. Le aconsejamos que emita un pomposo acuerdo de los suyos, mandando suspender la publicación de “La Estrella de Panamá.”

Buen gusto.—En la esquina situada entre las calles de La Catedral y del Comercio se ha colocado un hermoso rótulo que dice: G. ANDRÉ; las letras doradas que lo forman se destacan del fondo de la tabla convexa, son tan sencillas como elegantes y demuestran buen gusto en el que hizo este trabajo que merece ser recomendado.

La mañana de hoy ha sido bastante fría y triste, á consecuencia de estar nublada la atmósfera y de que nos amenazaba la lluvia con dejarse venir encima. Noticia fresca.

La Corte Suprema de Justicia, según nos dicen, ha dirigido ó dirigirá al Sr Ministro una nota e-

nérgica relativa al asunto del Juez de 1ª instancia de Puntarenas.—Noticia templada.

En una tienda de la calle de Carrillo hubo llantos y madres mías, con motivo de que un muchacho se quemó una mano. Noticia ardiente.

Capturados por la policía: un guapo que riñó con otro ídem y dos, más guapos todavía, que faltaron á los agentes de policía, y nada más por ahora.

Los atenienses, no de Grecia, sino de la provincia de Alajuela han estado divertidos, con motivo del cambio de autoridades locales; para confirmar lo cual basta saber que, según nos informan, el Señor Jefe Político lo primero que hizo es invitar á las nuevas autoridades, por medio de un gendarme, para que concurriera á misa; que el Alcalde saliente durmió una noche en el cepo, y que el mismo Jefe Político fué puesto á la sombra, por que sin permiso del Gobernador fué á tenerlas á las fiestas de Alajuela.

Mejora.—Hoy se ha inaugurado la línea telegráfica de Grecia al Naranjo, según comunica al Gobierno el Señor Director General del Telégrafo.

De Liberia nos dice nuestro corresponsal:

La considerable distancia que media entre esta provincia y esa capital, hace que nos sea muy perjudicial la práctica de llevar todos los juicios fenecidos al archivo general, porque dificulta notablemente el registro de ellos á las partes, causándoles costas inoficiosas, y es de desearse que la Honorable Comisión Permanente nos favorezca, dando una medida que desvie esa dificultad.

El caudal de agua del pequeño río que abastece esta ciudad, disminuye considerablemente debido, sin duda, á que para hacer potreros, han desmontado mucha parte de sus riberas, en años anteriores y ahora más que nunca se hace sensible la necesidad de á llevar efecto la deseada cañería. La Municipalidad aunque se halle animada de los mejores deseos, no podrá hacer esta obra, por falta de fondos, mientras tanto el río se seca y sus aguas se hacen nocivas por falta de corriente.

El Señor Gobernador ha dispuesto inspeccionar personalmente el punto de donde recibe el agua nuestro río, para dar los pasos consiguientes á su reparación y mejora; pero no hay duda de que tropezará con un obstáculo casi insuperable—la falta de fondos.

La única solución posible de semejante dificultad es que el Supremo Gobierno extienda hácia nosotros su mano benéfica y lleve á efecto, por su propia cuenta, la indispensable cañería, sacándonos así de nuestra apurada situación.

AVISOS.

¡A los patines!
Casa de Richmond,
calle de la Sabana.

Un brazalete

de oro con perlas y turquesas se
perdió el domingo en la calle de
la estación.

Se dará una gratificación al que
lo presente en la oficina de este
Diario.



HOTEL Y RESTAURANTE

DE

ITALIA,

Calle del Comercio.

P.—35.

AVISO.

Como editor de "LA OLA" participo al público que el número 7 de dicho periódico, correspondiente al día de hoy y que ya está tirado, no sale á luz, por empeño de varias personas que han venido á suplicarme su no publicidad, y á quienes me veo en el indispensable caso de complacer.

MANUEL A. BONILLA.

Puntarenas, Dbre. 27 de 1885.

"MOLINO VICTORIA."

—(O:—)

Desde la presente fecha, la harina del "Molino Victoria" se expenderá á los siguientes precios:

En San José.— Oficina de los Señores Luján & Mata.	} Harina nº I, á \$ 8-50 cs. quintal. " " II " " 8-00 "
En Cartago.— Almacén de los Señores Mestre, Peralta & C ^{as}	
	} Harina nº I, á \$ 8-75 cs. quintal. " " II " " 8-25 cs. "

San José, diciembre 30 de 1885.

RAFAEL IGLESIAS.

LA REVISTA MERCANTIL

de

NUEVA YORK.

Periodico ilustrado, mensual, consagrado al comercio, industrias, artes, literatura e intereses generales de la América Española.

Editor.—D. N. Bolet Peraza.

Suscripción adelantada por un año, en dinero de Costa-Rica, \$ 3 75 centavos.

Trae siempre noticias de todo el mundo, revistas de las últimas modas, con sus correspondientes grabados y una pieza de música de los mejores compositores de Europa y Estados Unidos. Contiene 43 páginas.

Agentes en Costa-Rica,

ECHEVERRÍA & CASTRO.

Oficina:—2 Calle del General Fernández.

103.—Casilla postal.—San José, C. R.

EN LA CALLE de Carrillo, nº 5, O. se compra oro de alhajas rotas o se cambia por otras.

Horas de despacho: de 8 á 11 y 4½ á 6.

PUSCUAL ZUPO.

16 v. 15.

HOTEL COSMOPOLITA
Alajuela.

En la calle de la estación, cien varas al sur de la plaza principal, está abierto al público este establecimiento, desde el 1º de los corrientes.

En él encontrarán sus favorecedores, habitaciones confortables, mesa variada y abundante, buen trato, limpieza en todo y esmeradísimo servicio.

La cantina está surtida de los vinos y licores más delicados, sin que falten por eso los del país.

Ofrecemos también un variado surtido de apetitosas conservas, frescas todas, puros magníficos y deliciosos cigarrillos.

En el mismo establecimiento se alquilan bestias, garantizando su buen paso, agilidad y fortaleza.—Precios módicos en todo.

M. B. AGÜERO.

Propietario.

Diciembre de 1885.

20 v. 15.

J. Montealegre.—Manuel Montealegre,
J. M. Montealegre & H^{os}
Comisionistas.
Nº 11, calle de la Universidad.
San José de Costa Rica.
30 v. alt. 18.

AL COMERCIO.

Gorgonio Herrero y Manuel Aragón

han formado en esta fecha una Compañía mercantil que girará bajo la razón social de

G. HERRERO & C^{as}

La sociedad se ha constituido con las formalidades de la ley.

El uso de la firma lo tienen ambos socios.

La nueva casa liquidará los negocios de la firma "GORGONIO HERRERO."

San José, diciembre 31 de 1885.

10—2

MANUEL S. ESQUIVEL Y MAXIMINO ESQUIVEL.

Bajo la razón social de M. Esquivel y H^{os}, han unido sus negocios de caballeriza en el establecimiento conocido con el nombre de

CABALLERIZ CENTRAL,

frente al Hotel Francés, calle del Comercio, donde todos sus favorecedores encontrarán la mejor asistencia para sus bestias y también muy buenas de alquiler para paseo y transporte.—Cuentan además con sucursales en Carrillo, Alajuela y Esparta.—Todo á precios módicos.

San José, 3 de diciembre de 1885.

25—v.—14.